

¿Sabías que...?

El primer Centro de Procesamiento de Datos (CPD) de España fue construido por RENFE junto al céntrico paseo de las Delicias, proyecto adjudicado en julio de 1965 a la empresa Entrecanales y Távora S.A.

En 1960 se había puesto en servicio el primer ordenador en nuestro país, un IMB modelo *650 Magnetic Drum Calculator*, con un kb de memoria que fue adquirido por RENFE y cuyo valor ascendía a 250.000 dólares de la época. Fue entonces cuando se planteó crear, como se denominaba en aquellos momentos, un Centro de Cálculo, con el objeto de centralizar en Madrid la incipiente informática de la empresa ferroviaria.

La nueva sede estaba terminada en 1967, con un edificio de cinco plantas, dos sótanos y una terraza. En este centro, puesto en funcionamiento en 1968, se implantó el sistema electrónico de venta de billetes y reserva de plazas de los trenes de largo recorrido con 250 pupitres electrónicos en una gran “sala de computadores”.

Se construyó justo delante del edificio de viajeros de la estación de Delicias, en el jardín de acceso al recinto, ocultando aún más su visibilidad desde el paseo de las Delicias.

En 2005, con la división de RENFE, comenzó un proceso de separación de las instalaciones entre Adif y Renfe Operadora, que culminaría en 2011 cuando se decide remodelar el CPD con la creación de una sala técnica de unos 300 m2. Actualmente en los sótanos se encuentra una sala de comunicaciones y otra donde están los generadores.



Fotos: Archivo Fotográfico de Adif

Enlace: <http://www.museodelferrocarril.org/140Delicias/paneles/panel05.asp>